



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13657

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

## REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

SABADO 1.º DE FEBRERO DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos postales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont, Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

### Conveniencias y sentimientos

Ha producido cierto desencanto en la prensa internacional la noticia de que el Japón contesta á las arrogancias de los Estados Unidos, reduciendo en 300 millones de francos su presupuesto de guerra y marina.

La idea general era que el país nipón aumentaría extraordinariamente sus gastos militares y navales, poniéndose en disposición de hacer frente á las provocaciones de los americanos, pero ese detalle ha venido á demostrar lo contrario.

La filosofía de este hecho es que el Japón, conserva el dominio de sí mismo y en vez de responder á las provocaciones yanquis, juzga más conveniente subordinar sus contradicciones á sus conveniencias. No va á la guerra porque no le conviene.

Los Estados Unidos han hecho un alarde costosísimo con el envío de la Escuadra del Atlántico al mar Pacífico, pensando, quizás, que esa provocación impulsaría á los japoneses á lanzarse á una guerra de resultados inciertos; pero los japoneses no han picado el anzuelo.

Lejos de satisfacer el amor propio de los americanos, pues al fin y al cabo podía resultar como demostración de su superioridad, ha producido el efecto contrario, pues se ha visto con ello que los japoneses tienen el dominio de la voluntad.

El Japón considera que lo más importante ahora es consolidar su Hacienda, desarrollar su industria y fomentar su riqueza, y trabajar con afán para conseguirlo. La guerra que acaso constituye uno de sus más vehementes deseos, queda subordinada para cuando sea conveniente, dentro del objetivo nipón.

Con esto resultan estériles completamente los esfuerzos de la gran República norteamericana, que ha dado un golpe en vago, y tiene, además, todo ello, grandes enseñanzas para la política belicosa de los países occidentales, y es que, las conveniencias nacionales, deben pesar más en el destino de los pueblos modernos que los sentimientos populares.

El Japón sigue concentrando energías y desarrollando actividades. Sus Arsenales, sus Astilleros, sus Factorías trabajan constantemente. El valor táctico de sus barcos militares aumenta sin cesar, y el Ejército japonés se considera como el más instruido y disciplinado.

Es decir, que si los japoneses, respondiendo á las provocaciones de los norteamericanos, se lanzasen á las contingencias de una guerra, no dejarían de estar en buenas condiciones para la lucha; pero los nipones no se curan de hipótesis, sino de realidades; y ellos quieren tener la certidumbre del triunfo.

Parece, pues, alejarse el peligro de un rompimiento de hostilidades, á menos que los yanquis, para salir del ridículo en que indirectamente les ha metido el Japón, no cometan algún atropello y consigan sacar á los nipones de su aparente calma y entonces resulte inevitable la guerra.

Eso parece poco probable. En la mira de los yanquis no ha entrado el propósito de provocar la guerra sino simplemente asustar á los japoneses; pero ya se ve que éstos no se asustan tan fácilmente y de golpe y porrazo rebajan sus gastos militares y navales en cantidades verdaderamente considerables.

Y esto contrasta, tanto más con lo usual y corriente, cuanto los países occidentales que no abrigan de momento el temor á una guerra ponen

sin embargo, gran empeño en aumentar sus elementos ofensivos y defensivos, recargando sus presupuestos en proporciones realmente extraordinarias.

Las circunstancias entre los Estados Unidos y el Japón son de un carácter especial. Se ventila en esa discordia un objetivo de raza y los apremios no son tan inmediatos cual si se tratara de nacionalidades de un mismo continente ó á lo menos de iguales desarrollos étnicos, pero con distintas finalidades.

En resumen, que la actitud del Japón se presta á grandes consideraciones y envuelve saludables enseñanzas. Se trata de país que discurre, acciona y resuelve como un solo hombre, y que sabe medir y pesar sus sentimientos y sus conveniencias con extraordinaria sangre fría, sin dejarse influir por contingencias pasajeras.

Cuando el Japón quiera ir á la guerra, pero podrá ocurrir que cuando eso ocurra no quieran los Estados Unidos, y en ese caso, la incompatibilidad de humores entre ambos pueblos vendrá á resultar algo parcial á la de los bravos de oficio, que siempre están metiendo los puños por la boca, sin llegar nunca á las manos.

### Marina mercante francesa

### Enseñanzas náuticas

Leemos en la prensa de la vecina república, las pruebas prácticas que en el corriente año deberán hacer los alumnos de náutica, para poder aspirar después á los títulos de alumno, oficial de la marina mercante, capitán ó patrón de cabotaje.

Dichas pruebas se dividirán en dos partes.

La primera reservada únicamente á los que aspiren al certificado de patrón de cabotaje, comprende una campaña de pesca en Irlanda ó en Terranova y dará principio el 1.º de Febrero, teniendo los exámenes con arreglo al siguiente itinerario: Dunkerque, Saras, Briem, Paimpol, Saint Malo, Gravelle y Jecamp.

La segunda está destinada á las otras clases de aspirantes y comenzarán el 1.º de Abril iniciándose por el Norte y el 1.º de Junio por el Sur. Las pruebas escritas del examen teórico para el diploma de capitán mercante, se efectuarán los días 1, 2 y 3 de Abril en los centros de la expedición del Norte, y los mismos días de Junio, en los del Sur.

Los orales se efectuarán con arreglo á los itinerarios siguientes:

Excursión por el Norte: Dankerque, Saint Brieu, Paimpol, Saint-Malo, Granville, Dieppe, Brest, Lorient, Nantes, Saint Nazaire y el Havre. Excursión por el Sur: Philippeville, Argel, Cannes, Bastia, Saint Tropé, Tolón, Marsella, Adge, Burdeos, y La Rochela.

La prueba suplementaria reservada á los alumnos que hayan obtenido el total de puntos fijados para cada examen, y la nota 12 cuando menos en los dos tercios de las pruebas, tendrá lugar en París, el segundo martes de Noviembre.

¿Cuándo veremos algo parecido en nuestra patria?

### UN CABO DE MAR

### NOTAS ALEGRES

### ACTUALIDADES

Ya Cartagena, desde sus más tiernos años, dió señales de su gran poderío.

Durante la denominación árabe, alcanzó gran renombre por haberse descubierta en esta población, la utilidad

de la láguena para tapar las goteras y para las hornillas económicas.

Más tarde, la fama de Cartagena subió más que el papel del Estado, con la inauguración de sus Escuelas graduadas.

Después con el proyecto de su palacio municipal, con el derribo del cinturón de piedra que oprimía á esta urbs romana, con su gran alcantarillado, y con ese Ensanche, admiración de moros y cristianos, la Romana Civitas de aquellos tiempos, hoy, novena población de España, ha adquirido más nombre que Rafael Molina en sus buenos tiempos.

De aquí, que de poco tiempo á esta parte, no hay torero manco ó cojo, ni cómico mudo ó tarta ídem, que no acuda á ésta en demanda de trabajo.

Ayer durante me limpiaba las botas un académico del calzado en las puertas del café de España, vi pasar por la calle de la Marina, ciento cincuenta y tres artistas de cines, cuarenta y dos malabaristas, diez y ocho prestidigitadores, once domadores de suegras y animales bravos, quince bailarines, sesenta y dos apuntadores, dos amazonas á la alta escuela, siete ventrílocuos, trece novilleros con coleta y varios equilibristas y excéntricos musicales.

¡Vamos aquello parecía la procesión de las palmas!

Y claro es, con esta invasión de artistas de todas clases y sexos, faltan locales para presentar espectáculos.

Todos los que en la actualidad dispone la antigua Justicia bizantina están ocupados para el día de mañana y á no ser que se levante nuevamente el antiguo Circo de la Risa tienen que quedar sin contraña una infinidad de artistas de esa pléyade que nos invade.

En la plaza de toros funcionará la compañía gimnástica y escuadra de los Sres. Calderón y Felices.

En el Teatro Principal, la notable compañía cómica dramática Hompanera; en el Teatro-Circo, secciones cinematográficas con la Raquel y la pareja Hari-Portella; en Maiquez, películas con intervención de los duetistas Les Mary-Bruni y los Olivares; en el Brillante, cintas cinematográficas con intermedios de Les Novellia y la célebre trasformista Dora; en el Salón de Actualidades, películas también y presentaciones de la sin par ar-

tista Amalia Molina, la sin rival concertista Adela Cuba y los bailarines Los Mingorance.

Además de estos espectáculos tenemos para mañana, bailes de sociedad en el círculo republicano de la calle de San Francisco, baile también en el Centro de Estudios Sociales de la calle de San Fernando, igualmente se rendirá culto á Terpsícore en el barrio de La Concepción, en el de Peral, en el de Los Dolores y en el de Santa Lucía.

En el Cafetín de Montero, cante flamenco y bailes de máscaras.

En los terrenos del Ensache, grandes partidas de bolos; en el muelle de Alfonso XII torneos de cañiche, en la calle de la Caridad secciones de patines al aire libre y por todas las aceras de esta población infinidad de muchachos jugando á los rompes y amenazando romper las espinillas de los transeúntes.

De modo y manera es, que á divertirse tocan, y el que no se divierte es porque no le da la gana.

### OTEMA.

### CUERNOS Y CAIRELES

No hace muchos días ocupábase en esta sección de las diferentes combinaciones que proyectaba el nuevo arrendatario de nuestro circo taurino y entre ellas indicaba, que resultaría del agrado de los aficionados á la fiesta nacional una corrida en la que alternasen los novilleros Martín Vázquez, y Moreno de Alcalá.

Esta combina ha sido últimada por D. Adolfo Sánchez y el día 28 del próximo mes de Mayo, día de la Ascensión, que es uno de los tres jueves del año, que según el refrán resplandecen más que el Sol, se celebrará la primer corrida de la temporada lidiando las cuadrillas de Martín Vázquez y Moreno de Alcalá, reses de una acreditada ganadería andaluza, que serán muertas por estos valientes novilleros que se traen mucho tronío.

Resulta pues una buena combinación para la corrida inaugural y seguros, que el Sr. Sánchez ha de echar el resto como suele decirse para que el ganado deje bien puesto el nombre de la casa á que pertenece.

### EL MERO.

### Auxiliares del Instituto Meteorológico

La «Gaceta» anuncia la provisión, por medio de oposición, de dos plazas vacantes del Instituto Central Meteorológico, dotadas con el sueldo anual de 1.500 pesetas, con opción á ascensos.

Las oposiciones versarán sobre las materias siguientes:

Escritura al dictado, Gramática castellana y traducción correcta del idioma francés al castellano.

Geografía general, astronómica, física y política.

Matemáticas y Física elementales, y Cálculo logarítmico, numérico y trigonométrico.

Las instancias deberán ser presentadas ó remitidas á la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, dentro del plazo de tres meses, á contar desde la fecha de la inserción en la «Gaceta de Madrid de esta convocatoria.

### BOLSA DE MADRID

#### Últimas impresiones

#### De nuestro servicio especial

La Bolsa continúa firme, pero, dada la escasez del negocio que efectúa, nadie diría que nos hallamos en vísperas de liquidación. El encarecimiento de la doble á 0'20 por 100 es la única novedad del día. El Interior fin de mes oscila entre 82,15 y 10 cerrando oficialmente ó este cambio y en el corro á 82'12 El Próximo termina á 82'32. El contado, más fuerte que la Liquidación se cotiza en partida á 82'15 y á 84'05 y 84 por 100 en títulos pequeños. Paralizado el Amortizable solo negocia series pequeñas, 101'70 y 65. El Banco de España se opera á 453'50, en baja de un entero; el Hispano sostiene con firmeza el cambio de 148; el Español de Crédito sube de 111 á 112 por 100 y el del Río de la Plata se negocia á 422 á fecha y á 425, al contado. En París abre y cierra á 371 francos.

Los Tabacs, flojos, pierden 075 por 100 y quedan á 405,50.

Los valores bilbaínos muy firmes: Hornos, á 264 dinero; Resineras, á 140 también solicitadas, y Explosivos, á 325 operaciones, en alza de dos pesetas en acción. Las Azucareras Prefe-

### LA VISITA MARAVILLOSA 49

al Ángel con ojos recelosos al entrar con él. Lo menos que pensó de él, fue que era un feligrés... así. Lo que hubiera pensado viéndole con su túnica de lino, no podemos decirlo.

El Ángel discurría por la estancia con su taza de té en una mano y la rebanada del pan y mantequilla en la otra, examinando el mobiliario del huésped. A la otra parte de los balcones, la campina, con sus arriates de dalias y girasoles, se refugiaba á los rayos del sol, y la sombrilla de Mrs. Jérbham brillaba entre el césped como un triángulo de fuego. Encontró curiosísimo el retrato del vicario, sobre el abaco de la chimenea, aún cuando no podía comprender por qué estaba allí.

—¿No se tiene usted «á sí mismo ya?»—dijo, «apropósito» del retrato.—¿Para qué necesita usted «aplastarse?»

Le entretuvo grandemente el biombo de la chimenea. Encontró las sillas una cosa rara.

—¿Pero usted no es cuadrado, verdad?—dijo cuando el vicario le explicó su uso.—«Nosotros jamás nos doblamos. Nos tendemos en los asientos cuando queremos descansar.

—La silla,—dijo el vicario,—si le he de ser á usted franco, siempre me ha intrigado. Data, á mi parecer, de los tiempos en que el suelo estaba frío y demasiado suelto. Supongo que hemos continuado con ellas por la costumbre. El sentarnos en silla,